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ATA 12/2021

Aos nove dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, às quatorze horas e trinta minutos, por
videoconferência, reuniu-se ordinariamente o Conselho do Instituto de Ciências Econômicas,
Administrativas e Contábeis, sob a presidência da Prof.ª Dr.ª Audrei Fernandes Cadaval, Diretora do
ICEAC. PRESENTES: Prof. Dr. Tiaraju Freitas, Vice-Diretor do ICEAC; Prof. Dr. Samuel Bonato,
Coordenador do Curso de Administração; Prof.ª Dr.ª Daiane Machado, Coordenadora do Curso de
Ciências Contábeis; Prof.ª Dr.ª Blanca Morel, Coordenadora do Curso de Ciências Econômicas; Prof.ª
Dr.ª Cristiane Simões Netto Costa, Coordenadora do Curso de Administração- SAP; Prof.ª Dr.ª Adriana
Penafiel, Coordenadora do Curso de Gestão de Cooperativas (SLS); Prof. Dr. Ricardo Frio, Coordenador
do Curso de Comércio Exterior (SVP); Prof. Dr. Guilherme Lunardi, Coordenador do Mestrado em
Administração; Prof. Dr. Alexandre Quintana, Coordenador do Mestrado em Contabilidade; Prof. Dr.
Pedro Leivas, Coordenador do Mestrado em Economia; Prof.ª Dr.ª Débora Gomes de Gomes,
Coordenadora do Mestrado em Administração Pública – PROFIAP; Prof. Dr. Fernando Cunha e Prof.ª
Dr.ª Cristiane Quintana, representando os professores de Administração; Prof. André Dameda e Prof.ª Ms.
Giovana Flores, representando os professores de Ciência Contábeis; Administradora Cátia Müller
representando os técnicos administrativos. Wagner Rodrigues e Aline Silva, representado os discentes.
Convidados: Fernanda Geri. 1º ASSUNTO: Aprovação da Ata anterior:  A Diretora Prof.ª Audrei
Cadaval colocou para aprovação a aprovação da ata anterior. Os membros do conselho aprovaram por
unanimidade. 2º ASSUNTO: Aprovação Prorrogação de Afastamento para Pós-Graduação Prof.ª
Flavia Czarneski: A Prof.ª Flávia Czarneski encaminhou os documentos para solicitação de prorrogação
de afastamento para o doutorado, no período de 12/03/2022 a 11/03/2023 no Programa de Pós-graduação
em Administração da Universidade de São Paulo. O Núcleo de Área de Administração se posicionou
favoravelmente a prorrogação da docente. Os membros do conselho aprovaram a referida prorrogação. 3º
ASSUNTO: Aprovação Ad referendum Mem. 130/2021- Reoferta Gestão Pública Municipal: A
Diretora Prof.ª Audrei Cadaval colocou para aprovação o Mem. 130/2021 que trata da reoferta do Curso
de Especialização em Gestão Pública Municipal, com a definição da Coordenação, alteração de
Professores e definição de Polos. Sendo assim, o Prof. Samuel Vinicius Bonato, atualmente coordenador
pro tempore, permanecerá como coordenador do curso. As alterações de no corpo docente são: Disciplina
Desenvolvimento e Mudanças no Estado Brasileiro, o Professor Paulo Renato Lessa Pinto será
substituído pela Professora Rosana da Rosa Portella Tondolo; na disciplina Indicadores Socioeconômicos
na Gestão Pública, o Professor Tiaraju Alves de Freitas será substituído pela Professora Carolina Magda
da Silva Roma e, na disciplina Plano Diretor e Gestão Urbana o Professor Gibran Alves Teixeira será
substituído pelo Professor Artur Roberto de Oliveira Gibbon. Os Polos serão os seguintes, com os
respectivos números de vagas: Canguçu (25 vagas), Santo Antônio da Patrulha (30 vagas), Gramado (25
vagas), Sobradinho (25 vagas), Cachoeira do Sul (25 vagas), Novo Hamburgo (30 vagas). Os membros do
conselho aprovaram a reoferta com as referidas alterações. 4º ASSUNTO: Aprovação do Calendário de
Reuniões do Conselho 2022: A Diretora Prof.ª Audrei Cadaval informou que as reuniões permanecerão
nas segundas quintas do mês, exceto nos meses de março e abril que estaremos em férias acadêmicas,
ficando as datas assim estabelecidas: 13 de janeiro, 10 de fevereiro, 12 de maio, 9 de junho, 14 de julho,
11 de agosto, 8 de setembro, 13 de outubro, 10 de novembroe 8 de dezembro. Os membros do Conselho
aprovaram o calendário para o ano próximo.  5º ASSUNTO: Câmara de Graduação, Extensão e
Administração: Aprovação do Parecer 09/2021 - Convênio do Curso de Ciências Contábeis com a
Empresa Fortes Tecnologia em Sistemas Web: O relator Prof. Neimar Ferreira da Rosa emitiu parecer
favorável, no entanto fez uma ressalva: “Faz-se a ressalva de que seja consultado o jurídico da
Universidade para tratar da cláusula 5ª item 5.2 (Competirá à INSTITUIÇÃO DE ENSINO: a) Incluir em
sua página principal do site um banner eletrônico da FORTES TECNOLOGIA, com layout e conteúdo
definidos pelas partes; b) Divulgar em suas redes sociais postagens sobre o convênio com a FORTES
TECNOLOGIA; c) Permitir a fixação em suas unidades, em local de fácil visibilidade a ser definido entre
as partes, banner e cartazes divulgando a parceria FORTES TECNOLOGIA – INSTITUIÇÃO DE
ENSINO.) do “Contrato De Cessão De Direito De Uso De Softwares - Versões Acadêmicas”. A
fundamentação do relatório indica que proposta, mantém-se alinhada ao Projeto Pedagógico do Curso
(PPC), tendo em vista a formação teórico-prática dos discentes. Ressalta-se que a utilização de softwares
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de simulação, auxiliam a construção de saberes necessários aos estudantes para aplicação de tais
conhecimentos no mercado de trabalho. Além disso, a proposta em questão não envolve custo financeiro
a Universidade e pode ser interrompido unilateralmente a qualquer momento. Os membros do Conselho
aprovaram o referido parecer. 6º ASSUNTO: Câmara de Graduação, Extensão e Administração:
Aprovação do Parecer 10/2021 - Projeto Pedagógico Curso de Ciências Contábeis: O relator Prof.
André das Neves Dameda emitiu parecer favorável com a seguinte fundamentação: “O PPC ora
submetido ao Conselho apresenta significativa evolução, atualização e inovação na sua forma e conteúdo,
sendo uma ferramenta adequada para nortear as práticas de ensino, pesquisa e extensão, bem como a
gestão pedagógica, resultando, consequentemente, em instrumento capaz de assegurar a qualidade do
Curso de Ciências Contábeis da FURG.” Os membros do Conselho aprovaram o referido parecer. 7º
ASSUNTO: Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação: Aprovação do Parecer 20/2021: Relatório de
Afastamento 01/2021 – Prof.ª Flavia Czarneski: O relator Prof. Ricardo Frio emitiu parecer favorável
com a seguinte fundamentação: o relatório de afastamento apresentado pela servidora Flavia Regina
Costa Czarneski apresenta informações que permitem o acompanhamento das atividades realizadas no
curso de doutorado. Os membros do conselho acompanham o voto do relator. 8º ASSUNTO: Aprovação
de Memorandos Ad referendum, Projetos e Relatórios- Centro Integrado de Pesquisa. Foram
aprovados os seguintes documentos: Memorandos Ad Referendum: a) Mem. 221/2021 - Prorrogação do
Projeto ENS 1800, coordenado por Samuel Bonato: Projeto de suporte e tutoria ao curso de administração
durante o ensino emergencial; b) Mem. 227/2021 - Alterações no projeto PESQ 1539, coordenado por
Gibran Teixeira: Pesquisa de satisfação dos usuários das linhas de travessias outorgadas pela Agência
Nacional de Transportes Aquaviários - PSU-ANTAQ; c) Mem. 228/2021 - Alterações no projeto EXT
1059 – coordenado por André Longaray: Gestão de Operações e Logística; d) Mem. 229/2021 -
Aprovação de projeto ENS 2011, coordenado por Carolina Roma: Minicurso sobre Elaboração de TCC
em Administração; e) Mem. 231/2021 - Alteração coordenação projetos Econobytes, coordenado por
Carolina Roma; f) Mem. 233/2021 - Prorrogação projeto PESQ 1511, coordenado por Flavia Jacques: O
papel das tecnologias assistivas (ta) no ensino e pesquisa em ciências contábeis; g) Mem. 234/2021 -
Prorrogação projeto ENS 1781, coordenado por Daiane Machado: Tutoria no modelo pedagógico do
ensino online: apoiar e acolher, rompendo as barreiras impostas pelo \"novo normal\"; Projetos de Ensino,
Pesquisa e Extensão: Projeto 1700 EXT, coordenado por Aléssio Almada: Proposta de desenvolvimento
de modelo Business Case para área de seguros: um estudo de caso; i) Projeto 1786 PESQ, coordenado por
Samuel Bonato: Aprimoramento da Gestão através da Modelagem dos Processos de Assistência e
Farmácia na Secretaria Municipal de Saúde do Município de São José do Norte; j) Projeto 1981 ENS,
coordenado por Guilherme Lunardi: Tecnologia da Informação/07273-Administração De Sistemas De
Informação; k) Projeto 2005 ENS, coordenado por Livia Triaca: Monitoria em Gestão Estratégia de
Comércio Exterior; l) Projeto 2011 ENS – Coordenado por Carolina Roma: Minicurso sobre Elaboração
de TCC em Administração; m) Projeto 2012 ENS, coordenado por Daiane Machado: Uso de Software
Contábil como Recurso Auxiliar no Processo de Ensino e Aprendizagem da Contabilidade; n) Projeto
2015 ENS, coordenado por Blanca Morel: Monitoria da Disciplina Desenvolvimento Socioeconômico;
Relatórios Parciais e Finais:  o) Relatório Final ENS 1734, coordenado por Daiane Machado - Acolhida
Cidadã aos Calouros de Ciências Contábeis; p) Relatório Final PESQ 916, coordenado por Samuel
Bonato - Sistemas Produto-Serviço no setor Público: análise de alternativas e da viabilidade de
substituição da frota própria de veículos da PMRG; q) Relatório Final PESQ 1232,  coordenado por
Samuel Bonato - Padronização dos Processos de Gestão de Materiais em uma empesa de fertilizantes; r)
Relatório Final PESQ 1368, coordenado por Ricardo Frio: Comércio Exterior: revisão da literatura e
categorização da produção brasileira; s) Relatório Parcial PESQ 1755 – coordenado por Samuel Bonato:
Desenvolvimento de Operações Sustentáveis para Inovação e Desenvolvimento Regional. ASSUNTOS
GERAIS: Primeiramente, a Prof. Blanca Morel informou que estava acontecendo durante a semana a 2ª
edição do WebSai, e agradeceu a colaboração dos colegas. Na sequência, a Prof.ª Daiane Machado
ressaltou que no Projeto Pedagógico do Curso de Ciências Contábeis faltou a questão da curricularização
da extensão, sendo que as mudanças devem ser encaminhadas até abril para Prograd, para valer para o
próximo ano. Prof.ª Cristiane Quintana destacou a necessidade fortalecer os espaços para a extensão,
enfatizando que a Empresa Junior poderia ser um desses. Prof. André Dameda fala que há uma
preocupação com os alunos noturnos para atingir a carga horária destinada a extensão. Na sequência, a
Diretora Prof.ª Audrei Cadaval, informou que as atividades administrativas presenciais foram suspensas
devido a um caso de Covid de uma servidora terceirizada. E após, informou que após uma reunião com a
Sead, foi solicitado ao Instituto que promovesse a oferta de um curso EAD em Administração Pública,
com 180 vagas para 6 pólos. Posteriormente, Prof. Tiaraju Freitas parabenizou os colegas do Curso de
Comércio Exterior pelo reconhecimento do curso. Por fim, a direção agradeceu a dedicação dos colegas
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durante o ano, e destacou a colaboração e o trabalho dos técnicos administrativos para o bom andamento
do Instituto. Nada havendo mais a tratar, a reunião foi encerrada.

 
Cátia Müller                                                         Audrei Fernandes Cadaval

                        Secretária                                                                    Presidente
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